

**SUMAN 6 MUERTOS Y 14 HERIDOS EN JALISCO**

Ataque fue acto de terror brutal: Alfaro

POR PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA Y KARLA MÉNDEZ
nacional@gimm.com.mx

EL MANDATARIO ASEVERA que la agresión fue con bombas caseras de las cuales detonaron 7 de ellas y una más no explotó; suspenden las búsquedas de desaparecidos

Enrique Alfaro, gobernador de Jalisco, informó que el ataque con explosivos en Tlajomulco ocurrido el martes, el cual "fue un acto de terror brutal", elevó a 6 el número de muertos, 4 de ellos policías y 2 civiles, así como 14 heridos, 12 de ellos civiles.

Según la Fiscalía del estado, entre los heridos hay 3 menores de 9, 13 y 14 años

Alfaro dijo que se trató de un "cobarde atentado" de la delincuencia organizada dirigido a la Fiscalía General del Estado y a la Policía Municipal de Tlajomulco.

"En un hecho que no habíamos visto antes aquí, con artefactos explosivos, improvisados, detonaron 7 de ellos, uno más afortunadamente no explotó, que dejaron hasta ahora un saldo de 6 fallecidos y 14 personas heridas.

"Es un acto de terror brutal y es un momento que en esta mesa estamos cerrando filas, estamos realizando un operativo para dar con los responsables para garantizar la seguridad de los ciudadanos", señaló.

En un videomensaje publicado en sus redes sociales, desde Tlajomulco, donde se le observa en una reunión con su gabinete de seguridad y autoridades federales, el gobernador de Jalisco señaló que la delincuencia organizada tendió una trampa, por lo cual se debe mandar un "mensaje



Foto: Cuartoscuro

Elementos del Ejército mexicano y otras fuerzas de seguridad acordonaron la zona del ataque y realizaron rondines en Tlajomulco.

contundente de que en Jalisco no se pueden permitir este tipo de actos de terror".

Reiteró que presuntamente una ciudadana integrante de un grupo de madres buscadoras recibió

una llamada anónima donde le aseguraban que habían encontrado restos humanos, por lo que se pidió apoyo a las autoridades municipales y estatales, que al prepararse para la diligencia fueron

atacadas.

"Lo que sucedió es que fue una trampa para nuestros elementos. Lo que sucedió es que esta llamada buscaba la presencia de nuestros policías para po-



der agredirlos con estos artefactos”.

Por lo anterior, Enrique Alfaro señaló que en primer lugar por seguridad de las madres buscadoras quedarán suspendidos los procesos de búsqueda por parte de su gobierno “hasta definir los protocolos a seguir”.

La Fiscalía local afirmó que las bombas fueron enterradas y que estallaron al momento en que policías buscaban supuestos cuerpos en la zona donde fueron alertados.

Por otra parte, Indira Navarro, dirigente del colectivo de Madres Buscadoras de Jalisco, negó que hayan llamado a las autoridades para realizar el operativo:

“Estamos muy indignadas por querer inmiscuirnos y decir que fue una llamada de nosotras la cual no es cierto, porque nosotros, lo que es el Colectivo Madres buscadoras de Jalisco, la única que se encarga de hacer llamadas soy yo”.

EL DATO

Contexto

Las buscadoras negaron que hayan acompañado a los policías del estado de Jalisco al lugar donde presuntamente había una fosa clandestina.

Víctimas claman justicia

TLAJOMULCO.— Samuel, de 18 años de edad, fue uno de los civiles 12 lesionados del ataque con explosivos contra personal de la Fiscalía y policías municipales de Tlajomulco; ayer iba a ser dado de alta de Cruz Verde, pero sus familiares se negaron y fue trasladado al Hospital Civil viejo de Guadalajara.

“Va muy quemado de su cuerpo y nos comentan que su ojo está mal, que la retina se le había despegado y su cerebro está muy inflamado”, dijo Karen Chávez, prima de Samuel.

Samuel se encontraba internado en un centro de rehabilitación y en ese momento cuando se dio la explosión, los habían puesto a trabajar.

“Que ahí lo tenían encerrado en un centro de rehabilitación y ellos salen a trabajar, que los hacen trabajar en ese momento, que él sintió la explosión y que salió él volando y de ahí escucho las demás detonaciones y que él nomás se hincó y quedó abrazado junto con otro compañero”, expresó Ileana Chávez, su tía.

Sus familiares aseguran tener miedo tras estos hechos.

“Era un pueblo que no se oía tanta cosa como ahora; yo pienso que no nomás nosotros, yo pienso que toda la gente del pueblo ya vivimos con miedo”.



Fotos: Especial

En redes sociales se subieron fotos de algunas de las víctimas, en compañía de otros familiares.

En la misma Cruz Verde en Tlajomulco se encuentra un pequeño de 13 años que resultó lesionado, junto con él estaba su madre, quien se encuentra muy grave y fue trasladada a un hospital en Guadalajara.

“Ellos venían bajando de su convivio que tenían del rancho y ya fue cuando me avisó mi esposo que me viniera para acá que porque habían tenido un accidente y ya me dijo mi suegra que mi cuñada estaba muy grave y de hecho se la llevaron al hospital porque sí está muy mal y mi sobrino se quedó aquí, aquí está mi sobrino y pues él también tiene quemaduras en la parte de la espalda y de los pies”, dijo una familiar, quien por razones de seguridad pidió no dar no su nombre.

En total de la misma

familia son 5 personas lesionadas, pero sólo tres siguen hospitalizadas.

El menor de 13 años está por ser dado de alta, tras la explosión todavía alcanzó a ayudar a un muchacho.

“Mi sobrino dice que cuando vio a su mamá tirada ahí que él se levantó también herido el niño y que empezó a ver a otro muchacho y que el muchacho ya no podía ver y mi sobrino corrió a ayudar al muchacho hasta que llegó la ambulancia ya lo subieron al muchacho a la ambulancia y lo trajeron aquí a la Cruz Verde y también a mi sobrino lo recogió la ambulancia y lo trajo para acá”.

Los familiares piden que se detenga a los responsables como se comprometieron las autoridades.

— Karla Méndez